



落五便り 12月号



新宿区立落合第五小学校

読書活動を通して

副校長 片柳 旭

晩秋を迎え、寒さも日ごとに増してきました。

先日の音楽会では、大勢の保護者や地域の皆様に来校いただき、ありがとうございました。「どの学年も工夫され、素敵な音楽会でした。」と沢山の賞賛の言葉をいただきました。アンケートへのご協力もありがとうございました。

さて、本校では先週からもみじ読書週間が始まりました。子供たちは朝読書の時間や休み時間に本を読んだり、図書室へ通ったりしています。図書ボランティアの保護者の方にも読み聞かせで、お世話になっています。

活字離れが進んでいると言われて久しいですが、落五小の子供たちもそれに該当するのでしょうか。今週の全校朝会で、本を読むことが好きな人はどれくらいいるのか聞いてみました。8割以上の子供たちの手が挙がりました。一方、あまり読むことが好きじゃない人、漫画を読む方が好きな人と聞いたところ、2割弱程度で思ったよりもとても少なく思えました。落五小の子供たちは、本を読むことが好きな子供たちが多く、うれしく思いました。

その朝会で、読書をする身につく沢山の力の中から特に3つの力について、子供たちに話をしました。

①言葉の力②感受性③文章を書く力。

勿論、ただ読んでいだけで身につくわけではありませんが、読書をする事による効果が大変に大きいと言われてしています。

明日の集会は「かがやき読み聞かせ交流会」です。かがやき班の中で2、3人のグループを作り、体育館と軽体操場のあちらこちらに分かれて、高学年が下学年に本の読み聞かせをします。この活動の開始以来4回目を迎える、落五小ならではの縦割り活動です。この日に向けて高学年の子供たちはグループ割を考え、

本選びをし、読みの練習も行ってきました。どんな交流場面が見られるのかとても楽しみです。



日 曜		12月の行事予定 SC教育相談日(2,6,9,13,16,20)	
1	木	かがやき読み聞かせ交流会、避難訓練(2次避難)、委員会活動	
2	金	ユニセフ集会、ハイクンク給食(1,2班)、二葉苑見学(3年)、もみじ読書週間終	
3	土		
4	日		
5	月	全校朝会、フライングサッカー体験(4,5年)、ハイクンク給食(3,4班)	
6	火	朝学習、学校運営協議会	ユニセフ募金週間
7	水	4時間授業、朝学習	
8	木	朝読書、保護者会(1,2,3年)、給食費引落	
9	金	かがやき集会、ハイクンク給食(5,6班) 保護者会(4,5,6年)	
10	土		
11	日		
12	月	全校朝会	
13	火	朝学習	
14	水	朝学習	
15	木	朝読書、クラブ活動	
16	金	音楽朝会	
17	土		
18	日		
19	月	全校朝会	
20	火	朝学習、まなびの教室個人面談	
21	水	安全指導、給食終	
22	木	終業式、校内美化活動(2校時)	
23	金	天皇誕生日	
24	土		
25	日		
26	月	冬季休業日始	
平成29年			
1/10	火	始業式	
11	水	安全指導、給食始、発育測定(4~6年)、PTAパトロール	
12	木	朝読書、委員会活動、学校運営協議会	
13	金	かがやき集会、席書会、保護者会(6年)	

給食費の引落システムが一部変更になりました。兄弟姉妹がいる場合は一人一人の引落でしたが、12月から兄弟姉妹が同一口座の場合、合計金額を引落とすこととなります。ご理解・ご協力をお願いいたします。

12/29~1/3 は完全機械警備になり、校地内には入れませんのでご注意ください。

生活目標：身のまわりの整理整頓をしっかりとしよう
 保健目標：冬を健康に過ごそう
 給食目標：楽しく何でも食べよう

【音楽会を振り返って】

宮川 裕子

11月11日(金)、12日(土)に音楽会が開催されました。

「心をひとつに 伝えよう
ひびけ! 落五のハーモニー」をスローガンに各学年・全校が一丸となって演奏に取り組みました。



1年生は国語でも勉強した「くじらぐも」。登場人物の気持ちを考えながらセリフを言ったり、歌ったりすることができました。合奏「ゆかいなまきば」は拍子に合わせるのが大変でしたが、何回も練習して、本番では大成功でした。

2年生はおとぎ話の世界を舞台にした演奏。「ライオンがガオー」では、登場してくる生き物になって楽しく、「にじいろとおほしさま」はやさしい歌声で歌えました。合奏「ビビディ・バビディー・ブー」では、不思議な音色に耳を傾けながら生き生きと演奏できました。

3年生は、日本のわらべ歌をメドレーにし、遊んでいるつもりになって歌いました。懐かしい昔の歌に包まれて、和やかな雰囲気でした。合奏「金毘羅船々」では、和太鼓を用いて複雑なリズムをカッコよく演奏できました。

4年生は一層成長したのびやかな歌声を披露し、「参観日のうた」「気球よ ぼくらのゆめのせて」をととても響く声で歌いました。合奏「ドラゴンクエスト~トのテーマ~」はオーケストラのような壮大な音響で迫力ある演奏になりました。

5年生は、音楽パフォーマンス「STOMP」をデッキブラシやボウルを用いて一人一人が自分の役割をしっかりと果たしながら息の合った仕上がりに、歌や合奏「君の瞳に恋してる」では、みんなで会場を盛り上げながら一体となって演奏しました。アメリカのミュージカルを思わせ、思わず踊りたくなるような舞台を見せてくれました。

6年生は最高学年として、立ち姿、演奏内容ともに聴く人の心を引き付ける、堂々たる姿を見せてくれました。特に「いのちの歌」では、歌詞の内容や子どもたちの語りかけるような歌声に客席で涙する保護者の姿も見られました。ラストの「情熱大陸」では、観客席から歓声があがり、6年間の集大成を思わせる素晴らしいステージになりました。

また、29日(火)には新宿区小学校合同音楽会「音楽の集い」が開催され、落五小からは3~6年生が参加し、音楽会で演奏した「大切なもの」「勇気100%」を披露しました。歌声・演奏ともに磨きがかかり、新宿文化センターのホールに素敵な声が響きわたりました。

【あいさつ運動】

福嶋 亜矢子

先月のふれあい月間では、落五小が大切にしている「あいさつ」について、もう一度見直す機会を作りました。それが、全校児童による「あいさつ運動」です。今までは、4年生以上の児童が、かがやき班ごとにあいさつ運動を行っていましたが、今回は初めて、学年ごとに日替わりで「あいさつ隊」に挑戦しました。はじめは高学年が、力強いあいさつでよきお手本を示し、次の中学年は、道行く人が思わず足を止めてしまうくらいのパワフルなあいさつをしていました。あいさつ隊を経験して、「自分からあいさつをする気持ちよさ」と同時に

「あいさつを返してもらえない寂しさ」も感じた中高学年は最後にバトンを受け取った低学年があいさつの時には、元気いっぱいな1、2年生に、少し恥ずかしそうにしながらも、大きな声であいさつを返す姿が見られました。



1年生によるあいさつ隊

正門の前を通る地域の方々も、思わず笑顔になってあいさつを返してくださることも多く、やはりあいさつは人と人の心をつなぐ大切なものだと思実感できたことと幸いです。

これから寒さが厳しくなりますが、寒い朝こそ、ご家庭でも地域でも学校でも、相手の目を見て笑顔で「おはよう!」が言い合える、その一瞬を大切に、心も体も温めていきたいと思ひます。

★かがやきバイキング★

栄養士 山田 美穂子

今年度のバイキング給食は、かがやき班でのバイキングを行います。12月2日は1、2班、5日は3、4班、9日は5、6班です。6年生を中心に、班の中の席決めや料理をとる順番を間違えないよう低学年を誘導します。普段の給食とは違って、自分で食べられる量や他人のことを考えてとらなければいけません。また、異学年との交流を楽しみながら会食します。バイキング給食を通して、マナーや会食の楽しさを味わってもらいたいです。



写真は昨年度

★校庭の天然芝生化★

12月から校庭の芝生化工事が本格的に始まります。来年の3月に完成予定。5月GWまでは養生期間となり、暫く校庭使用ができなくなります。そこで、休み時間は体育館や軽体操場だけでなく、屋上も開放し、学年ローテーションで使用します。安全に遊べるよう見守っていきます。

落五スクールライフ11月

●福祉について学ぼう(4年)●



盲導犬を連れて目の不自由な方をお招きし、日頃生活の様子や障がいについて伺い、共生していくことの大切な意味を学びました。

●落ち葉拾い●



全校朝会后、子供たち全員で校庭にある落ち葉を拾い集めました。季節の移り変わりや日頃の主事さんのご苦勞を感じる事ができました。

●JFA心のプロジェクト(5年)●



元シュートボクシングの選手をお招きして、夢をもつことの大切さ、仲間と協力することの大切さについて学んだ2時間でした。